



# Mi Universidad

## Control de Lectura

Raúl Antonio García Angeles

Parcial 4

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

1er Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

# Parcial 4

Tema 1  
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

FATI  
Antonio

Tema: Niveles de atención

Artículo: Niveles de atención de Prevención y atención Primaria de la Salud.

Niveles de atención a estos se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población, se distinguen en 3 niveles de atención el primer nivel es el más cercano a la población es el nivel del primer contacto esta dado como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básica y más frecuente que puedan ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la Puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimiento de baja complejidad, como consultorios, polyclínicas, centros de salud. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Segundo Nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se presentan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiátrica se resuelven el 95% de problemas de salud entre el 1<sup>er</sup> y 2<sup>do</sup> nivel. Tercer Nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología su ámbito de cobertura debe de ser totalidad de un país resuelve aproximadamente 5% de los

## Tema 2.

Raúl Ángeles.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz.

### Tema Niveles de Prevención

Han transcurrido 24 años, desde esta declaración y aún sigue vigente el sentimiento de integración en la Salud y la importancia destacada de la Medicina Preventiva, como componente de la Salud Pública y prevenir las enfermedades se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos o los que se limitaba la salud pública en sus comienzos, entre los que se destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para prevenir las enfermedades Infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos, son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el XIX, y en el presente se estableció la relación en integración de la ciencia sanitaria como la medicina. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la Medicina Preventiva como parte de la Salud Pública. (Leavell y Clark) consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones: A) con individuos y familia por el médico, B) con grupos y comunidades por los sanitarios, el desarrollo histórico de la Salud Pública no apoya ese punto de vista, ya que este desarrollo esta disciplina fué primero y sigue siendo una práctica que remonta los tiempos de la antigüedad a ello agragamos las acciones de medicina preventiva dirigidas al individuo por otra parte debemos comprender que el médico clínico, al

# Círculo Vital de la Vida y de la Salud humana.

La familia es un elemento activo, nunca permanece estacionaria, si no que pasa de una forma inferior a otra superior, de igual manera que la sociedad evoluciona de un estadio a otro, además es un agente socializador que es base de la sociedad satisface las necesidades el sustento, la mantención, la alimentación, el abrigo entre otras cosas, en el que se debe cumplir con las tres esferas de la vida, social, biológicas y psicológicas aparte de ser un producto del sistema social y refleja su cultura por ejemplo el aprender la historia de su patria, su lengua, sus tradiciones y su ancestros, la historia conecta todas las generaciones, la lengua, especialmente conecta a los abuelos con sus nietos es importante aprender del pasado porque puede repetir en el futuro si una persona no presta mucha atención. Asimismo es la principal relación emocional que establece el ser humano y la primera que descubre al nacer es la familia. Sin esta la sociedad no estaría fundada sobre una base esencial y por ello se define como la Unión de personas que comparten un proyecto vital de existencia y por ello se define como la Unión de personas que comparten un apoyo vital de existencia en común que se requiere, en el que se

# Etapas del desarrollo Humano.

Los etapas del desarrollo Bio-Psico-Social hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humanos en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual que los mayores sólo que más pequeños físicamente. Es este el primer referente válido a inicio del siglo XX y determina dos gruesos grupos de desarrollo humano: los Mayores y los Menores de edad, grupos que también tomamos al inicio el análisis al que incorporamos un período previo el que va de la concepción al nacimiento.

1. de la Concepción al nacimiento. el desarrollo humano antes del nacimiento se encuentra en una discusión entrampada, por un lado con la postura de la Iglesia y por otra con la postura feminista de la libre determinación del uso del cuerpo y a la determinación de la mujer a continuar o suspender el embarazo, a lo que se suma la práctica de millones de mujeres no feministas a aceptar el embarazo sin mayores discusiones o suspenderlo cuando ella y/o su pareja así lo determina. en estos momentos tomar una decisión frente a este punto, más que un conocimiento científico en una postura fisiológica o religiosa la que sustenta las diferentes planteando en cuándo al inicio del ser humano en el feto concebido,

## Referencias

1. Vignolo J, Vacarezza M, Álvarez C, y Sosa A (2011) Niveles de atención de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de medicina interna (montevideo, Uruguay),  
[https://www.scielo.edu.vy/\(scielo.php?cript=sciarttexypid=s1688-423x20110003](https://www.scielo.edu.vy/(scielo.php?cript=sciarttexypid=s1688-423x20110003)
2. Jorge Eliecer Andrade (2012) Niveles de prevención en salud. Contribuciones a la salud pública, <https://www.studocu.com/es-mx/document/universidad-unimaat/anestesiologia/niveles-de-prevencion/78870492>
3. Estrada Inda Lauro (2014) El ciclo vital de la vida y de la salud humana, penguin random house grupo Scribd: [https://www.es.crib.com/document/360195495/resumen-ciclo-vital-de-la-vida.familia-cauro-esrada.](https://www.es.crib.com/document/360195495/resumen-ciclo-vital-de-la-vida.familia-cauro-esrada)
4. Maria Eugenia Mansilla A. (Diciembre 2000) Etapas del desarrollo humano, <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=8176557>